Chronique bebdomadaire et citoyenne

C128 J. C. 7 novembre 2011

Après le G20...

Au rythme où, depuis quelques temps, se succèdent les crises : financières, sociales, politiques...qui, après le tout récent G20 tenu à Cannes, peut vraiment s'aventurer, avec un brin d'optimisme, à considérer que les décisions prises par les « grands de ce monde » vont, enfin, réguler les marchés, préparer un avenir plus serein et même soi-disant « réconcilier l'Europe avec les peuples » ? Bien sûr, le diktat du couple allemand français a fait renoncer, rapidement, le premier ministre grec au référendum annoncé... Bien sûr, à nouveau, ont été évoquées (mais sans obligations) la taxe sur les transactions financières, la lutte contre les paradis fiscaux... Bien sûr, a été, évidemment, envisagé le retour de la croissance... Bien sûr, les présidents américains et français se sont, à la télévision, mutuellement et longuement congratulés, félicités... Ce qu'on attend? Mais après toutes ces bonnes paroles, beaucoup de communication, que seront les faits, les actes, le réel ? Attendons... et qui, demain ? Encore l'Europe des marchés ou, un jour, l'Europe des peuples ?

L'ours et l'aigle (32)

